

たかね まちづくり通信



互いに支え合って固有の自然や歴史文化を守り暮らしやすい地域環境をつくる

もくじ

P1…朝日中野開墾百周年記念祭 P2・3…岩沢こどもまつり・関口風祭・朝日中野開墾百周年記念祭
天蓋高原夏祭り・中原盆踊り P4…おらどこの・お知らせ、地域の行事予定・編集後記・お問い合わせ

朝日中野集落が開墾百周年を迎えました!



**朝日中野
開墾百周年記念祭**
朝日中野区長
今井 茂

八月二十七日、朝日中野集落開墾百周年を記念して記念祭を開催しました。

記念碑の除幕式、神社参拝後、村上市総合文化会館で、村上市長はじめ多くご来賓の方々にお越しいただき、盛大に記念式典を開催できましたことを大変うれしく思います。

記念式典の第一部では、ご来賓の方々からのありがたいお言葉をいただいたり、集落開墾の際に取りまごめいただいた佐藤事務所様への感謝状授与、そして東京都在住で朝日中野出身の宮村貞一様から、ふるさとへの思いを冗談を交えながら楽しいご挨拶をいただきました。

第一部では「中野・百年物語」と題して、村上在住の大滝友和先生にご講演いただきました。地元の人も初めて聞くようなびっくり話が多くあり大変勉強になりました。

午後からは、記念祭の大成功とこれからの新たな歴史に向けて、更なる発展と団結を誓い合う懇親会を盛大に行いました。

おらどこの! 祝 成人

今回の「おらどこの!」は、今年めでたく成人を迎えられたこのお2人に、地元への思いや今後の目標を伺いました。

成人して感じる朝日の居心地の良さ 小田 幹太 (岩沢)



「久しぶり」「元気だった?」と成人式で数年ぶりに再会した友人達は皆大人びて見え、一瞬よそよそしく感じました。しかし、それはほんの一瞬で近況を報告しあい昔話に花が咲く頃には保育園からずっと一緒に過ごした仲間がそこには変わらずにいました。

私は新潟市内で一人暮らしをする大学生です。新潟市内は都会とは言えませんが、村上に比べれば便利が利く町です。

しかし、久しぶりに朝日に帰ってくると何か不思議と気持ちが落ちつきます。空気と野菜は美味しくて、人は優しい。最後に成人式の後、皆と食事をしながら将来の事を語り、そして「また帰ってきたら会おうな!」と約束して別れました。

新成人になって 鈴木 麻里 (中原)



私は高校を卒業して地元を離れ、度々帰省した際に、高根地区ならではの良さを実感します。豊かな自然や、多くの動植物、またきれいな水は高根地区ならではのものだと思います。

都市化が進んで自然がなくなっていく地域も多くありますが、私のふるさと高根地区は、このままであってほしいと思います。

また、今年成人になる身として、1つの目標があります。それは、自己管理がしっかりできる大人になる、ということです。社会人になる上で最も大切なことだと思うし、それができて初めて大人として認められると思います。

そのために、できることから始め、しっかりとした大人になって社会貢献をしていきたいと思っています。

たかねまちづくり協議会 からのお知らせ

あさひまつり

今年も10月22日(日)、朝日みどりの里を会場にあさひまつりが開催されます。朝日みどりの里多目的広場ではステージイベントや模擬店が行われる他、たかねまちづくり協議会では「ゼンマイ汁」を販売しますので、ぜひお越しください。

ふれあい交流広場

10月28日(土)朝日みどり小学校作品展で餅つきイベントを行います。4種のお餅を準備して皆さんのお越しをお待ちしています。ぜひご近所お誘いのうえご来場ください。

地域の行事予定 (10月~1月上旬)

10月15日(日)	グランドゴルフ大会	(中原)
22日(日)	あさひまつり	
28日(土)	ふれあい交流広場	
11月3日(金)	朝日駅伝大会	
13日(月)	御命講(本門寺)	(中原)
12月8日(金)	高南保育園おゆうぎ会	
24日(日)	しめ縄、門松作り	(関口)
1月1日(月)	一統礼(高根、関口、黒田、中原、薦川、朝日中野、岩沢)	
14日(日)	どんど焼き、歳の神	(黒田、中原)



発行・お問い合わせ

- 発行 たかねまちづくり協議会
- 編集 広報部
- 事務局 〒958-0292 新潟県村上市岩沢5611番地 (村上市朝日支所地域振興課内)
- 連絡先 TEL0254-72-6881 FAX0254-72-0328 E-mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp

8月6日(日) 高根天蓋高原夏祭り

高根天蓋高原夏祭りを開催して

高根フロンティアクラブ会長 鈴木 信之 (高根)

2017年天蓋高原夏祭りは、平成9年から始まり今年で21回目を迎えました。

元の天蓋高原は日本海、朝日、飯豊連峰を見渡せる最高のロケーションの場所が遊休農地となっており、何か利用方法はと考へ、当時の朝日村の花「ひまわり」を植えたのが始まりでした。

初年度はまだ道路もひまわり広場が最終地点でしたが、その後公園もできて、いろんなイベントを開催することができるようになりました。

行政には頼らずに、集落の団体、地域内外のバンド、まちづくり協議会、愛ランド、交流のある学生、企業などいろんな方々の協力で成り立っています。

今年は、集落に学生の頃から通ってくれた2人の結婚式をキャンドルの中で挙げ、みんなでお祝いし、花火で締めくくりました。来年は大きなひまわりが咲くよう頑張ります！



▲高根の祭りで思い出づくり



▲学生時代から高根に通ってくれたお二人がゴールイン！

8月14日(月) 中原盆踊り大会

中原盆踊り大会に参加して～自慢のふるさと～

中原盆踊り大会座元 ^{かわさき}河崎 ^{もえ}萌 (あけぼの)

現在は他県の大学に通っていて、一人暮らしをしていますが、小学校まで中原に住んでいたこともあり、中原盆踊り大会の座元をしています。私にとって盆踊りは年に1回集落の人と顔を合わせられる行事です。また、お盆の一大イベントでもあり、帰省した時の楽しみのひとつです。

でも、年々盆踊りの回数が減少し開催しても参加者が少なくなってきました。この問題を改善するには、盆踊りの良さを知ってもらうことが必要だと思いました。盆踊りをする事で集落に活気が生まれ、様々な世代の方々と触れ合うことができます。また、集落の人の暖かさや良さを感じることができます。この2つが今回参加して思った盆踊りの良さです。これらの良さを知ってもらうには、盆踊りに参加してもらうといいと思いました。そのためこれからも継続して盆踊りに参加し、友人や親戚の方に参加を促していきたいです。



◀お盆の恒例行事は今年も盛り上がりました！



8月19日(土) 関口区風祭(花相撲大会)

花相撲大会に参加して

園部 清貴 (関口)

8月19日に関口区の風祭及び花相撲大会が開催されました。風祭は、区の繁栄と風水害から農作物の被害を避けることを祈願し、例年8月に開催しています。

花相撲大会では集落内外から多くの方にお越しいただき、不安定な天候の中、子ども取組、大人取組どちらも会場全体が熱く盛り上がり、関口の夏を体感できる時間となりました。

今年は恐縮ながら私が八幡様を頂戴し、嬉しさとともに今後も関口区の一員として一層精進していかなければと決意したところです。

夜には仮装盆踊り大会も開催され、終日盛り上がりますので、来年はぜひ熱い夏の日を体感すべく関口区へお越しください。



▲今年初めて優勝に輝いた園部さん



8月27日(日) 朝日中野開墾百周年記念祭

朝日中野開墾百周年記念式典に出席して

朝日中野出身 宮村 貞一 (東京都在住)

人口減少時代になり、限界集落論が喧伝(けんでん)されている。集落の消滅は大地震や水害、ダムの建設などによって起こる。農山村の集落は、人口が減っても固いきずなどそこで生きて行くという強い意志があるので、そう簡単に消滅はしないという説がある。また、少数ではあるがUターンする人もいて心強い。

しかし、人口、土地の空洞化、野生動物の出現など厳しい現実があり、集落の運営、寄り合い、共同作業にも影響が出ていると思われる。

たかねまちづくり協議会でも広範な問題に取り組まれているとのこと。その活動に敬意を表するとともに、さらに成果が上がるように願っている。



▲記念式典であいさつする宮村さん

8月25日(金) 岩沢こどもまつり

35年目の岩沢こどもまつり

柳 卓人 (岩沢)

8月25日、岩沢の神楽の日に「こどもまつり」が行われました。暑い中、おみこしを担いで「イワッセー！ワッショイ！」と大きな声を出しながら練り歩き、集落内5か所で披露する樽太鼓。太鼓は年々上手になるのが楽しみです。

今年から有志のお父さんたちと共に会を引き継ぎました。長年継続してくださった感謝と、これから更に盛り上げられるように努力していこうと思います。「子どもたちのため」というより、我々も一緒に楽しみたい気持ちです。来年はもっと楽しくなるよう準備していこうと思います。



▲子どもたちがみこしをかついで集落を練り歩きます

岩沢こどもまつりに参加して

朝日みどり小学校6年 ^{そうま}相馬 ^{るい}瑠衣 (岩沢)

私は、子どもみこしに参加して楽しかったことは2つあります。

1つ目は、たいこです。練習をして上手にできるようになりました。本番でも上手にたたけてよかったです。

2つ目はおみこしです。とても重かったし暑かったけれどジュースや麦茶を飲んだりアイスを食べるととても元気になりました。

最後のおみこしでは、とても暑かったけど楽しかったです。

岩沢こどもみこし

朝日みどり小学校6年 ^{いいぬま}飯沼 ^{りき}璃輝 (岩沢)

ぼくは、今年が最後の子どもみこしなので、力いっぱい全力で大きな声を出してかつぎました。ところどころでたたくたいこも手を抜かずに元気よくたたきました。

練習する時間が少なかったけど、低学年から高学年までみんな楽しくやれたと思います。

来年からは参加しないけれど、下の子たちに元気に楽しくやってもらいたいです。



▲お宮様で子どもたちによる太鼓演奏